



## El exministro Bernat Soria admite que quiere colaborar en la investigación valenciana

El profesor afirma que haber dirigido el ministerio además de un «honor es un compromiso» más allá de aspectos partidistas

LAURA GARCÉS

**VALENCIA.** El exministro socialista de Sanidad Bernat Soria, confirmó ayer en Valencia su disposición a colaborar con la Comunitat en el ámbito de la investigación de la diabetes. Soria especificó que el planteamiento parte de su condición de presidente de la Fundación de la Sociedad Española de la Diabetes, patología que afecta a unos 600.000 valencianos.

El exministro explicó que la fundación quiere lanzar su programa de prevención y para ello va a trabajar con las administraciones y «cómo no también con la de la Comunidad Valenciana, siendo yo como soy valenciano». Recordó que aunque se encuentra en excedencia sigue siendo catedrático en la Facultad de Medicina de Alicante.

Soria descartó que la aportación que pueda realizar en el ámbito de la Comunitat Valenciana tenga relación con el Centro de Investigación Príncipe Felipe. Frente a ello reiteró que su colaboración estará relacionada con «programas de prevención» de la diabetes. Pero para que ello sea posible «hay que contar con la ministra actual».

Nada más apuntó respecto a la necesidad de contar con la titular del Ministerio de Sanidad, Ana Mato.

Sin embargo, sí que señaló que trasladó al conseller de Sanidad, Luis Rosado, su intención de colaborar con las administraciones y entre ellas la valenciana. Todo apunta a que Rosado vio la propuesta con buenos ojos, pues Soria afirmó ayer que al responsable atonómico «le gustó la idea, le mandé la propuesta y continuaremos trabajando».

Ya la semana pasada fuentes de la Consellería de Sanidad confirmaron a LAS PROVINCIAS que el exministro se había ofrecido para colaborar con la investigación valenciana. También anunciaron que se habían producido conversaciones entre Soria y responsables autonómicos. Hablaron de que el ámbito de acción sería la diabetes, pero nada más. Tampoco ayer Soria especificó en qué puede consistir su aportación, aunque dijo que cuan-

do «alguien ha sido ministro, aparte de un gran honor, tiene un compromiso con su país, más allá de cuestiones partidistas».

También respondió a preguntas sobre los despídos del Centro de Investigación Príncipe Felipe. Señaló que todos «debemos hacer un esfuerzo para en una época de recorte ser capaces de que la innovación siga siendo motor no sólo de la economía sino de ayuda al paciente».

Bernat Soria ofreció estas declaraciones durante el acto de presentación de la conferencia «Hacia una teoría unificada entre las células madre y las enfermedades humanas» que pronunció en la Fundación de Estudios Avanzados el profesor Carlos Cordón-Cardo, profesor y director del departamento de patología del The Mount Sinai Hospital (EE.UU.).

«Las células madre son la semilla de la vida y de las enfermedades»

El profesor Carlos Cordón-Cardo defendió en su conferencia de ayer en la Fundación de Estudios Avanzados que las células madre son «la semilla de la vida, pero también de las enfermedades» somáticas como el cáncer y apuntó que el nuevo reto de curación es «recurrir a la factoría más extraordinaria que tenemos» como es la terapia celular, aunque como cualquier investi-

gación no se obtendrán resultados antes de ocho o 12 años. Cordón, profesor y director del departamento de patología del The Mount Sinai Hospital (EEUU), aportó datos clínicos y modelos de laboratorio que «demuestran que es posible que esta célula sea la semilla donde se implantan muchas enfermedades». Señaló que era «una conferencia un poco atrevida pero con evidencia científica y clínica». Hizo hincapié en que los avances en tecnología han supuesto también un avance en el conocimiento de las enfermedades».



Bernat Soria, ayer en Valencia. :: JESÚS SÍGNES